
教師合約談判 省府表樂觀  

卑詩教師聯盟與省府的集體工作合約 6 月底屆滿，卑詩教

育廳長龐雪麗表示，她對這一次勞資談判「深感樂觀」。 

卑詩教聯集體合約原已在前年 6 月到期，由於勞資談判長

期未見進展，教聯會員去年 9 月間投票授權工會罷工，省府則

在 10 月初立法，強制把合約效期延長至今年 6 月底，但其中

沒有調薪，因此引爆工潮。 

當時除了中小學校教師罷工外，省內另外幾個大型工會曾

聲援。爭議最後是在省府指派勞資談判協商專員雷蒂介入，並

做出設法改善談判架構和班級人數等議題之數項承諾後，工潮

才暫告平息。 

今年省屬機構各大工會合約陸續在 3 月底到期，由於財長

泰萊在加薪幅度外，又另行提撥總額 10 億元獎勵金計畫，並

採取更具彈性談判手法，包括 HEU、BCGEU等主要工會日前已

陸續簽訂臨時協議。 

龐雪麗形容「目前的勞資談判整體氣候良好」，加上教聯

不久前也表明有意儘快重回談判桌，她對這一次的教師勞資談

判感到樂觀。  

雷蒂針對去年教聯勞資爭議所做的最後調查報告，按照進

度應在本月底前提交省勞工廳。龐雪麗表示，據她所知，這一

進程迄無變化，其中應也會針對談判機制提出改善建議。 

教聯昨在報章上刊登廣告，指省府在改善班級人數和特殊

需求學生比例等承諾上，迄今未見具體行動。 

龐雪麗反駁說，省府過去一年半來，已增聘 1200 位新進

教師，也針對這些議題建立最新資料庫，還要求學校局應挹注

更多資源在這些議題上。她說，相關工作或有耽誤，但已有進

展。 

最新的一項媒體民調顯示，48%的卑詩省民對省內教育體

系感到不滿。龐雪麗表示，其實省內中小學在各項學力評比上

往往名列前茅，但教育體系動輒爆發勞資糾紛，容易讓民眾留

下負面印象。 
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